



令和8年度 富士高原研修所「経営者倫理セミナー」

「富士研」参加者募集



研修委員長 高橋 奈美恵

◆日 程 2026年3/6(金)~3/8(日)

◆対 象 者 会員企業様で取締役以上の方、または倫理法人会役職者(理事長辞令を受けた方)

◆定 員 25名 但し先着順

◆申込締切 2026年1月13日(火)15:00まで

◆受 講 料 会員企業料金 53,000円のところ受講料43,000円(山形県倫理法人会より10,000円補助)

※その他、前泊宿泊費、懇親会など追加実費があります。

◆コ ース 通常コースとチャレンジコースがあります。

◆詳細は12月初旬配信の「富士研」参加募集のご案内チラシをご覧ください。

△△△山形県倫理法人会の大切な有志と行く△△△

毎年恒例の富士山麓で新しい自分に出逢える<富士研セミナー>へ大切な有志と今年度も参加します。

富士山麓の自然豊かな環境にある施設、通称<富士研>には行かなければ絶対に学べない、気がつく事のできない唯一無二の価値があります。自身の変化が、家庭や事業の運命を左右し、日本の創生へつながります。初参加、2回目以降の方も心よりお待ちしております。

秀逸の建築空間と富士山麓の自然を舞台に実施されるセミナーに、是非ご一緒に参加してみませんか!



女性委員会お知らせ

女性委員長 佐藤 教子



今年度、女性委員会では会員同士の繋がりを深めるため、県全体の交流と親睦を目的とし、来年の5月~7月開催の会員交流会を企画しています。

現在、各地区の女性委員が中心となり、各地区で懇親会を開き企画を立て、互いに学び合い気づきの場となるよう準備を進めています。

より一層の活性化を目指してまいります。

各4地区懇親会(交流会打合せ)

- 10月23日(木) 村山地区
会場: 竜煙心月
- 10月29日(水) 山形地区
会場: コンフェッティ
- 11月11日(火) 庄内地区
会場: ビストロ・デ・ポン
- 12月 置賜地区 未定

初雪便りが届く季節の移ろいを感じるこの時期に、最上川VOL.75をお届けいたします。

今号の表紙には置賜地区長井市の最上川の写真を掲載しました。長井市は「水と緑と花のまち」をキャッチフレーズにしており、最上川の河川敷の整備などに力を入れています。「黄金色の田んぼと最上川」をテーマにピュースポットを探索しながら撮影しました。

倫理法人会は9月から新年度、高橋会長新体制のもとスタートし、2か月半ほど過ぎました。山形県は、4地区、16単会の組織で成り立っています。

ですが、地区長からのメッセージ、単会会長からはスローガンもいただきました。各会とも熱い想いが文章と写真に現れています。楽しみながらご覧ください。

全国的に「熊騷動」で毎日報道がなされています。各地区におかれましても十分に留意され生活・仕事を守る体制作りをしましょう。また鈴木憲和農林大臣のご活躍を祈り、より良い日本になりますように、私たちは純情「すなお」に、ともに歩んでまいりましょう!

広報委員長 福崎真知子

編集後記



一般社団法人 倫理研究所

山形県倫理法人会

事務局 /

〒990-0071 山形県山形市流通センター2-3

TEL:023-615-8966 / FAX:023-616-4156

<https://www.yamagata-rinri.net/>

E-mail info@yamagata-rinri.net

山形県倫理法人会の Webサイトが新しくなりました!

山形県倫理法人会公式WEB

山形県倫理法人会公式LINE

QRコードから友達登録をお願いします。

山形県倫理法人会公式LINE

情報を配信いたします。

QRコードから友達登録をお願いします。

QRコードから友達登録をお願いします。

QRコードから友達登録をお願いします。



広報 最上川 VOL.75

山形の母なる川
Mogamigawa

山形県倫理法人会 広報 最上川

令和7年(2025)11月20日発行 www.yamagata-rinri.net

最上川

VOL.
75

特集

- 4地区 地区長Message「事業の取り組み姿勢」 02
- 16単会会長Message「事業の取り組み姿勢」 03
- 「富士研」参加者募集 04
- 女性委員会お知らせ 08
- 入会して自分が変わつた」と県三役Message 08



「黄金色に実った田んぼと最上川」
置賜地区長井市「水と緑と花のまち・ながい」



一般社団法人 倫理研究所
山形県倫理法人会

倫理は人生を創る

会長 高橋 進一

「モーニングセミナーに参加してるだけで倫理を学んでいると言えるのでしょうか?」と藤本定明SVに倫理相談いたしました。返ってきた言葉は「倫理は実践だよ、実験倫理だよ」それ以降、気づいたことや聞いたことを即効で実験の連続をしていくと、自分の行動や思考の「現状打破」が常となり、日々新鮮な気持ちであり続けていることができます。

このことがとても嬉しく幸福であるということと、「即効」に重要なことは「純情(すなお)」ということにも気づかされました。さらに、この学びは自分にも誰にでも幸福を与えてくれることを教えて



くれました。

この学びをより一層深めるための実践は、MSに参加し続けること。さらにMS講師の「倫理の学びや倫理体験」から自分なりのヒント(気づき)を得て実験し続けること。きっとその実行が直ちに幸福な人生を創ってくれることを証明してくることでしょう。

「ハイの実践」「非日常への徹底挑戦」「仲間との調和」

幹事長 柴田 一志

私は2018年6月に倫理法人会に入会して、最初に触れた菜が「第十三条 本を忘れず 末を乱さず」でした。その言葉は当時の私に深く刺さり、やがて「倫理法人会の経営塾」への入塾が大きな転機となりました。そこで学んだのは「ハイの実践」「非日常への徹底挑戦」「仲間との調和」。この三つを体感したことで人生が変わり始めました。やがて霞城倫理法人会の会長を3年間務め、この度は県幹事長に挑戦することとなりました。

頼まれごとに「ハイ!」と応じ続けた結果、会の

初心を忘れず、学びを実践に

事務長 佐藤 宏太

本日は、これまで倫理で学んできた中で、私の力になっていることを一つご紹介いたします。それは「山形県倫理経営塾で創った経営理念」と「同期の仲間たち」との出会いです。

山形県倫理経営塾では約半年間にわたって講義と自学を行い、自社の経営理念を練り上げます。私は親の事業を継ぐにあたり、経営の指針となる理念を形にしたいという思いから、一期生として参加しました。講師や先輩方の体験談を通じて、倫理を商売にどう生かすか、また会社を立ち上げた祖父、継いだ父の思いについて深く考えることができたこと、



そして寝食を共にしながら課題に取り組んだ同期との時間は、今でも大きな支えとなっています。経営塾で築いた理念と仲間との絆は、迷ったときに立ち返る原点であり、私にとって倫理実践の出発点です。

これからも初心を忘れず、学びを実践に生かしていきたいと考えております。



4地区 地区長 Message 事業の取り組み姿勢

倫キチになってみませんか



山形地区 地区長 岩井 芳一

今年度、山形地区長を拝命いたしました岩井です。今年はスタンプラリーが開催されました。

スタンプを集めるのが目的ではありませんが、是非MSに出席しましょう。

猛暑は一段落、朝の清々しい時間を、MSに是非ご参加ください。きっと素晴らしい一日の始まりになるでしょう。

MS出席では是非、お友達を作りましょう。

いろんな素晴らしいものを、持っている仲間がたくさんいらっしゃいます。ベースは倫理ですので、なんでも相談できますよ。

是非、今年は「倫キチ」になって、仲間を増やしましょう。

今年の高橋県会長は、エリアを問わず仲間を増やすことをやり続け、5年後、10年後の山形県の未来を考えています。

特に、若い皆さんには仲間を誘ってもらうことをお願いします。

継続は力なり、心を込めて100の実践を



村山地区 地区長 工藤 敏幸

何も解らないままに、高橋県会長の電話に承諾の返事をさせていただきました。天童市倫理法人会の斎藤宗司さんが元気に行っている姿にあの人は何なんだろう、なんで私の単会に来るんだろうと思っていました。

年度が変わり2ヶ月、ようやく地区長が参加しなければならない会議、参加するMS、行動しなければならないことが少しずつ分かってきました。村山地区は、天童、寒河江、北村山、新庄最上準倫理法人会です。行動距離は50km、今のところ、特別なことが無い限りは四単会皆出席しております、お陰様で、今までには聞かれてなかった沢山の講話を学ばせていただき、地区長昇級に付きます。この学びを未会員の方々に普及させなければならぬと思っていますが、まずは各単会年度初めの目標に向かって応援していきたいと思います。

小さなことでも、今年度実践しようと決めたこと、これからでも継続実践することを是非決めていただき、地区長と共に、私が掲げた「継続は力なり、心を込めて100の実践を」実りある年度になりますよう共々に頑張って行きましょう。

庄内地区今年の目標



庄内地区 地区長 佐藤 英夫

今年度の庄内地区的取組
昨年に引き続き「普及目標数値を具体的に描く、皆さんに見せて共有する」昨年の反省から4倍の面積の紙に書くことにしました。

基本中の基本、MSの充実を掲げ会場は凜とした雰囲気を出す。まずは準備段階から、糸を張り、机、椅子、資料をきちんと揃える。MSリハーサル、MS朝礼は時間厳守でキッチリ行う。講師の肩書、機材の準備、動作等、5分前の注意事項、歌、誓いの言葉は行動旗を見て行う。進行は張りのある大きな声で。講話が終わったら講師を囲んでシェア会、多くの皆さんが出でます。アウトプットで成果が身に付くように。またMSやESにゲストさんを呼び、手厚くサポートして拡大に繋げましょう。

講師に御礼のハガキを書きましょう。デジタルの時代、ハガキの効能は素晴らしいものがあります。役員は進んで倫理指導を受けましょう。要望が多いが当たり前のことを当たり前に行う。庄内地区はこの事に取り組んでまいります。

山形市倫理法人会 会長 天口 信裕

自分のこころの
心田を耕すために



1.「人類の英知を学び、実践」により、「人生、楽しむを提供しよう」をスローガンにステップアップを図り、「学ぶと豊かに」のテーマを、各会員各自が、実践物語を体現していただき人類の英知を学びましょう。
2.「自分の心田を耕し、自他の幸せを願い行動しよう」学び・気づき・即実践でグッドチャンスを掴もうではありませんか。そんな、ワクワク、エキサイティングなMSと多彩な企画、そして同じ志を持つ仲間と交流していきましょう。
すべては「自分のこころの心田を耕すために」



上山市倫理法人会 会長 富樫 錦矢

朝から楽しく、
学び成長しましょう。



毎週金曜日、仙溪園月岡ホテルにてモーニングセミナーを開催しております。セミナーで出会う講話者や仲間との情報交換を通じ、勇気を感じられる活動をしております。参加した方が、清々しく感じる朝になるよう役員一同でお迎えいたします。一緒に楽しく美味しい朝食を食べましょう。そして、共に学び成長しましょう。



山形市蔵王倫理法人会 会長 中村 祥之

自己研鑽
より良い生活習慣を
つくろう



今年度は2つのMS活性化策を実施しています。「朝カフェ」は、セミナー開催前のひとときにお茶・菓子等を提供し、リラックスした情報交換の場としてお過ごしいただきます。

「リンクジ」は、毎月の出席者の中から4名に翌月のMS後の朝食会への無料参加券を贈呈する企画です。

土曜朝山形グランドホテルへぜひお越しください!



山形市霞城倫理法人会 会長代行 菅野 美奈子

明るく楽しく!
打つ手は無限!



山形市霞城倫理法人会は、2017年1月17日設立、「にへいな（皆）いいな！」です。人生一度きり、1分1秒とも曇らせたらもったいない。明るく楽しく自分と他者を大切に、社員さん、家族に愛を!と多くの経営者から気づきをいただけるのがモーニングセミナー。お花のプレゼントを用意してお待ちしております。



天童市倫理法人会 会長 齊藤 美千代

明るく・楽しく・
元気よく



今年度より天童市倫理法人会会長を拝命し、重責を感じておりますが誠心誠意努めてまいります。「明るく・楽しく・元気よく」をモットーに皆さまをお迎えいたします。より深い学びの場となるよう心を一つにして取り組んでまいります。純粋倫理の実践と共に、若い世代への普及活動に精進してまいります。どうぞ宜しくお願いいたします。



山形市中央倫理法人会 会長 大江 裕二

心を整え、
未来へつなぐ実践を



会長2年目の大江裕二と申します。昨年度は無我夢中。その活動で得た糧をベースに、心を整えた上で考えを推し測り小さな実践を積み重ね、それがいずれは大きな自信・成長することをテーマにしました。役員全員で会・MSの質を上げ、全会員が入会して良かったと感じてもらえるよう県内トップの単会として突き進みます。



寒河江市倫理法人会 会長 中西 和則

嬉しい楽しい
モーニングセミナー!
わくわくヒーローズ!



寒河江市倫理法人会ワクワクヒーローズの中西和則と申します。皆様ワクワクしてますかー!?

寒河江市倫理法人会は、実行によって正しさが証明できる純粋倫理の学びを基底に、先ずは経営者自身の革新によって、家庭を、事業を、ひいては地域社会を健全に発展する為の学びと実践の場を提供することを目的としています。毎週金曜のモーニングセミナーに参加することで、家庭の悩み事業の悩みなどの解決の糸口がきっと見つかります。

何か悩み事のある方や、ご自身の成長を望んでいる方は、先ずはヒントと気づきを探しに参加してください。会員一同ご来場を心よりお待ちしております。



新庄最上準倫理法人会 会長 佐藤 宏

純情(すなお)に学ぶ



私は令和3年度に1年間会長を務め再登板となります。体調に注意しながら微力で力不足ではございますが、最善を尽くしてまいります。県内で一番北の単会で冬には雪も多い地方で朝の除雪などで大変ですが、笑顔溢れ・明るく・和やかにモーニングセミナーを行なってまいります。

皆様の朝の貴重な1時間!純情(すなお)に学んで家庭・会社の繁栄に活かしてまいりましょう。新庄最上準倫理法人会のこれからを、是非ともご支援賜りたく宜しくお願い申し上げます。



北村山倫理法人会 会長 森 里史

**倫理 PRIDE
誇りを胸に 未来を拓く**



北村山倫理法人会、令和8年度の会長を拝命いたしました森里史です。
役員が誇りを胸に倫理活動を推進する!
会員の皆様が誇り高く参加できるモーニングセミナーを創り上げる!
未会員の方々にもワクワクを感じながらも心が洗われる体験をお届けする!
非日常の空間で出会いと学びを!北村山倫理法人会へのご来場を心よりお待ちしております。



西置賜倫理法人会 会長 小関 利一

理屈なしにやってみる



「理屈なしにやってみる」をモットーに全員で前進いたします。MSに出席すると必ず一つ以上の気付きがあります。その気付きを実践、実行すると環境や相手が不思議と変化していきます。知識だけでなく、自ら動くことによって素晴らしい境涯になります。その為にも、一歩一歩地道に頑張りましょう。必ず幸福な人生を歩めます。

そこで、小さな実践による行動が大切です。とかく私達は、色々な講話者の話を耳にすると「まさか?」、「そんなことあるの…」と疑ってしまいがちでわがままな自分の考えが優先して純情(すなお)になれなくなります。

自分の成長の為にも、理屈なしにやってみましょう。



米沢市倫理法人会 会長 土田 一成

**明朗 愛和
喜動 純情**



ほがらか なかよく よろこんではたらく すなお
ふんわりとやわらかで、何のこだわりも不足もなく、澄
みきった張りきった心、これを持ちつづけること。と「万
人幸福の道」をつづめて説かれています。
十七箇条まとめられたことをもとに、「すなおな心」を
日常生活にあてはめて、実行することを旨として米沢市
倫理法人会の活動を展開したいと思います。



酒田市倫理法人会 会長 齋藤 直

さ・か・た !!



会長最後の年度を仲間と共に楽しめます。

今年のテーマ「さ・か・た」
さ、爽やかに
か、感謝の気持ちで
た、楽しみながら
活動します。



また、来年6月に設立22周年記念式典を開催します。
そして、来季の目標達成をして次期会長に引き継いでいきます。
楽しもう!やればできる!!



鶴岡市倫理法人会 会長 伊藤 晓生

**明るく元気に
楽しく学ぶ!**



鶴岡市倫理法人会は毎週木曜日朝6時にモーニングセミナーを行っております。毎回ゲストをお招きして講話していただいておりますが、色々な話を聞くことができ大変学びになります。朝だけでなく夜に学ぶ機会や懇親を深める場もたくさん提供していきますので、是非その時にはご参加ください!役員一同でお待ちしております!



酒田市みずほ倫理法人会 会長 今井 和彦

あっとホームに敬天愛人!!



1. あっとホームに敬天愛人!心を尽くし思いを尽くし、
2. 知性を尽くし天を敬う。夫は妻を愛し妻も夫を愛する。
両親を敬い子供に模範を示す。社員を思いやり倫友を増やす。

